ANO V.-NUMERO 1.086

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Sábado, 16 de Abril de 1938

LOS SOLDADOS DE FRANCO HAN LLEGADO AL MEDITERRANEO

España roja ha quedado partida en dos pedazos y sin comunicación de Cataluña con el resto del territorio

Parte oficial de guerra DEL JUEVES

Salamanca .- Noticias recibidas hasta las veinte hoas del dia 14 de Abril de 1938.

Ha continuado hoy el brillante avance de nuestras tropas, habiéndose ocupado por las fuerzas de Navarra, que vencieron las resistencias enemigas, Gallisúe, alturas de Muro de Beilla, Escalona, Aragués y San Lorien, en el alto Cinca, y las alturas al Noroeste de Barbaruen, la sierra de Chia y el pueblo de Sahún, Eriste, Anciles y Benasque. En este último se han encontrado un Hospital, muchos camiones y coches ligeros y otro material.

También han sido hoy rechazados, por fuerzas de Aragón, todos los intentos contra nuestras posiciones de la cabeza de puente de Balaguer, habiéndose castigado duramente al enemigo.

Las tropas legionarias han rectificado su línea a vanguardia. Las de Galicia han llevado a cabo la ocupación de Tozal de Canet, Canet de Roi, Vértice Solá, pueblo de Traiguera, Vértice y pueblos de La Jana, San Mateo y Cervera del Maestre, cogiéndose cuatro piezas antitanques, varias motocicletas y gran cantidad de material diverso.

Se ha causado gran quebranto al enemigo, que ha dejado en nuestro poder muchos centenares de muertos y prisioneros, siendo nuestras bajas muy escasas.

Hoy han sido derribados en combate aéreo, tres Boeins seguros y cinco más probables. Salamanca, 14 de Abril de 1938 .-- II Año Triun-

> De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor.

Francisco Martin Moreno.-Rubricado.

tario de ella.

MOVILIZADOS DESDE LOS 17 y pingües beneficios de secre A LOS 45 ANOS

Madrid, 15. — El Comité de LA HIDROELECTRICA ANDO-Sindicatos de la C. N. T. ha de RRANA CORTA EL FLUIDO A cidido mantener la movilización de todos los afiliados que se hallan comprendidos entre los 17 y los 45 años, de acuer-do con lo dispuesto por el ministro rojo de Defensa.

UN BANDO QUE DEMUESTRA QUE EN MADRID SE ESPECU LA CON EL HAMBRE DE LA POBLACION

Madrid, 15. — El llamado go bernador civil de Madrid, Trigo Mayral, ha publicado un bando en el que recaba la ayu da del vecindario para evitar los abusos de gran número de los abusos de gran número de un discurso dirigido a los paí-desaprensivos que se llaman co ses de la América española, merciantes en sus relaciones cantando el programa paname con el público. La mayor parte ricano como base para la paz. consumó la victoria. Estamos con el público. La mayor parte de ellos —dice el bando— no son tales comerciantes y tra- EL GOBIERNO BOLIVIANO RE en el mar. Aranda con sus vic

Por una vez Trigo Mayral tie ne razón. No son comerciantes sino parásitos que rondaron siempre alrededor de las Casas del Pueblo para vivir de sus

Esto lo sabe muy bien Trigo Mayral, porque fué uno ee esos piden que se tome una decisión zas, para tras de su largo marparásitos y vivió de los sueldos por las armas.

zas del Generalisimo llegasen a la orilla del Mediterráneo, coronando con este triunfo, los esfuerzos de muchas horas de lucha cruenta y de mu chos actos de abnegado heroismo y había una bandera de Es paña entre aquellos hombres, que llegaban cubiertos de polvo pero también de laureles, a la orilla del azul mar español. Y un crespón de luto, que pendía silente del paño rojo y ama rillo de la enseña de la Patria. por un momento, la bandera se inclino ante el mismo mai y en nombre de España entera rezó su oración de gracias an-RRANA CORTA EL FLUIDO A te la cruz de un sacerdote, co-

con una plegaria pagaron el

prodigio Divino. Dios y Es-

A las tres horas de la tarde

Vinaróz que aún encontró fuer

tirio de la dominación roja

LOS ROJOS mo en aquellos momentos en Perpignan, 15. — La Compa ñía hidroeléctrica de Andorra, que Cristobal Colón descubriera un nuevo mundo, los que abastecía de flúido a Barsoldados de Franco hincaron celona, ha decidido cortar el suministro de corriente a los la rodilla en la dorada arena por los caídos que en el camino se quedaron, por el Dios de los cristianos, que había ex halado su "consumatum est",

UN DISCURSO DE ROOSE-VELT CON MOTIVO DEL DIA DE PANAMERICA

Nueva York, 15. - Con motivo del Día de Panamérica, el Presidente de los Estados Uni paña, Dios con España, Dios dos Roosevelt, ha pronuciado con Franco y con sus soldados.

tan de lucrarse con el hambre CHAZA LAS PROPUESTAS DE toriosas tropas gallegas, recorrió durante la noche los tre-LA COMISION DEL CHACO ce kilómetros, que de la orilla Río de Janeiro, 15. — El Go bierno de Bolivia ha rechaza- le separaban. Hoy, tras de ha do las propuestas hechas por ber pasado triunfalmente con la Comisión del Chaco para so sus soldados por Vinaroz, un lucionar el litigio.

En La Paz los combatientes

# Banderas de España en el Mediterráneo

Por EL TEBIB ARRUMI

chais, Recemos ante el Reden-

tor, pendiente en la Cruz, en

este día y ofrezcamoslé, como

supremo sacrificio, el júbilo que

llena nuestros corazones y que

no debe salir de ellos. Ni gri-

tos ni clarines que no estén bajo

la presión de la sordina, ni ban

deras victoriosas que no vayan

cubiertas con paño negro. Nues

tro Cristo está en la Cruz.

¡Por el dolor de su Santa Madre!, silencio!. Y mañana,

españoles, que en vuestros co-

razones repiquen a gloria las

campanas del triunfo, del amor

a España, a la Patria y al Cau

jad que se desborde vuestra

alegría y que en ella culmine

vez el mar genuinamente espa-

A la hora misma en que la agasajar a los soldados de la toria decisiva está lograda. [FRANCO!. Como él, como cristiandad española conmemo buena Causa, a las 3,45, los ¿Qué cabe esperar del lado ene- el Caudillo, acojamos hoy toraba la muerte del Crucificado soldados gallegos hundían sus migo?. En dos trozos ha que- dos con austeridad la noticia a la hora misma en que nues- piés en las olas que se rompen dado cercenada la España ro- de la victoria. Hoy no gritetros corazones ahitos de afli- en blanca espuma en la pequeción lloraban el sacrificio del ña rada levantina y enseguida dieron las divisiones gallegas y Redentor; por un prodigio Di- tras un pequeño reposo, adevino, para más patentizar su lante otra vez. Ahora rumbo amor a España y santificar al Norte, para establecer con no supo hoy tampoco oponernuestra Causa por Dios y por tacto con sus compañeros, los la Patria, el Supremo Hace- de la Primera División Nava- saben que en qué no lo logrador ha permitido que las fuer- rra, los invencibles de García semos les iba nada menos que Valiño, que, en esfuerzo cogaban a Alcanar, para tam-bién junto al mar, unirse con los vencedores de Benicarló, igualmente ocupado. Genial maniobra, sorprendente concepción del Caudillo. Los soldados no es que hayan abierto brecha y hayan peneaquella bandera llevaba, por trado por Castellón al Medila Santidad del día, en lo alto terráneo, es que han profundizado en ariete con un avance tan profundo y tan ancho, que la brecha, de la orilla misma tensión y pasa a ser, no un es-j trecho callejón, sino un am-

> en el mar, por Tarragona... "Consumatum est"! La vic- da: [FRANCO! FRANCO!

plio paso imposible de rom-

ja, por tajo formidable que mos, españoles que me escunavarras, aplastando la escasa resistencia del enemigo, que se a nuestro empeño, aunque la incomunicación de su telosal y tras de ocupar San Ra- rritorio. No supieron contener fael del Rio, Calig y Cenia, lle la avalancha de los hijos de Es paña, ni acertaron a contrarrestar los planes geniales del Caudillo. Porque ha sido él, el Caudillo, y los soldados lo sa ben. Ha sido Franco el artifi

ce, que concibió esta gigantesca maniobra, la que en el bre dillo. Mañana, españoles, deve plazo de un mes y días nos ha sacado del corazón de Aragón aún dominado en sus dos ese mar, ese que hoy ya es otra terceras partes, para trasladarnos a la orilla del mar con nol, ese mar en el que ha culla posesión de tierras de la pla minado, en el Viernes Santo, mide treinta kilometros de ex na castellonense, de Lérida y la gloria de Franco, de su Ejér Teruél. Los soldados lo saben. Al llegar a Vinaróz y Beni carló y Alcanar, en sus pechos ardía el gozo supremo de la En el mar, por Castellón y victoria y de sus labios salía el grito consigna de la Cruza-

'LAS CAMPANAS' El misjor de todis. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9.

Parte oficial de guerra

DEL VIERNES

Salamanca .- Noticias recibidas hasta las veinte horas del dia 15 de Abril de 1938.

La maniobra iniciada al Sur del Ebro en dirección al mar ha tenido un brillante remate con el arrollador avance de nuestras tropas que, persiguiendo al enemigo, han alcanzado el Mediterráneo, ocupando Vinaroz, Benicarló, Calig, La Cenia, San Rafael del Río, Ulldecona y

El durísimo castigo sufrido por el enemigo en las operaciones de días anteriores que precedieron a esta maniobra, ha contribuldo grandemente a facilitar esta fase de la victoria y ha traido como consecuencia cortar las comunicaciones de Cataluña con Valencia.

En Benicarló se han cogido cinco tanques rusos en estado de servicio y, en la zona de avance, ametralladoras, una pieza de 7,62, varios depósitos de municiones e intendencia y más de setecientos prisioneros.

En el sector de Forcall se ha rectificado a vanguardia nuestra linea, ocupándose importantes posiciones. En el Noguera Pallaresa y en el Ribagorzana, se re-

montaron ayer ambos ríos y se ocuparon varios pueblos. En el sector de Balaguer se rechazaron dos intentos de ataque, durante la pasada noche, y hoy se han cogido cincuenta muertos del enemigo, un polvorin y más de quinientos disparos de cañón del 11,40.

Una de nuestras baterias antiaéreas ha derribado, en la región de Vinaroz, dos aviones rojos.

Nuestra aviación ametralló a varios barcos que salian del puerto de Vinaroz, obligando a fondear a dos de ellos y huyendo otro; y, en las proximidades de San Carlos de la Rápita, fueron también ametralladas algunas

lanchas motoras y hacer que embarrancara otra. Salamanca, 15 de Abril de 1938 .-- Il Año Triun-

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.-Rubricado.

#### EL CAUDILLO HABLARA A TODOS LOS ESPAÑOLES EL DIA 19

Con ocasión de conmemorarse el aniversario del Decreto de Unificación, del que 1ació la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., el día 19, se celebrarán varias concentraciones en Sevilla. Cáceres. Bilbao, Zaragoza, Valladolid, Burgos, Pamplona, Toledo y Santiago de Compostela.

A una hora determinada, coincidiendo con el final de todas ellas, el Caudillo dirigirá la palabra a todos los españoles.

#### **IESPAÑOLES TODOS!**

Pensad que un clavo, si lo entregáis a la REQUISA DE CHATARRA, contribuye a surtir de materiales a los Ejércitos de Franco.

El Caudillo se dirigirá a todos los españoles, concentra las capitales y localidades, el préximo martes dia Este año, con la publicación, de F. E. T.

Propaganda de Falange Espa- en los hombres de España. ñola Tradicionalista y de las J. O. N. S., en la que se dice: El dia 19 de Abril celebra la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.S., y ciones populares en todas las de la Junta Política. España con ella, el primer ani provincias de la España libeversario del Decreto de Unifi-cación por el cual el Caudillo organismos sindicales forma-Franco asumiendo el mando de las fuerzas básicas del Movi miento, sentaba las bases deunidad del régimen Nacional-Sindicalista.

del Fuero del Trabajo y el facilitó una nota de la Dele- tro credo tendremos la unidad decasas, Secretario de Educagación Nacional de Prensa y en las tierras, en las clases y ción Nacional.

Aniversario de la Unificación

cha magna se ha dispuesto:

organismos sindicales formarán, en ellas, militarmente. Segundo. - En Mieres, Pamplona, Santiago de Compostela, Zaragoza, Valladolid, Bilbao, Sevilla, Cáceres, Riotinto y Toledo se verificarán

concentraciones regionales. sejero Nacional, Vela; y el Huelva y Consejero Nacional.

En Pamplona: el Consejero Nacional, don José María Areil centraciones Provinciales, coza; y el Ministro de Justi- mo las regionales, comenzarán

cia, conde de Rodezno. el Consejero Nacional, Jesús las 4°55 de la tarde.
Suevos; y el Ministro de Orga Cuarto.— A las cin

nal y Gobernador Civil de La lugares de España. Coruña: y don José Antonio

miembro de la Junta Política a continuación

triunfo de nuestras armas en cente Puente, del Servicio Natodas las tierras, se asegura la cional de Prensa; don José Salamanca, 15 .-- Ayer por unidad material y física; así María Oriol, Consejero Naciola emisora Radio Nacional se este año, de acuerdo con nues nal; y don Alfonso García Val

> En Sevilla: Don Juan José Y para conmemorar esta fe- Pradera, miembro de la Junta política; don Pedro Game-Primero. - El día 19 de 10, gobernador civil de Sevi-Abril se verificarán concentra- Ila, y don Fernando G. Vélez, En Caceres; don Antonio

Urdina, marqués de Rozalejo. Gobernador civil de Guipuzcoa y Consejero Nacional; y don Dionisio Martin, Consejero Nacional y Subsecretario de Agricultura.

En Riotinto: el camarada Escolar, del Servicio Nacional de Prensa; y don Joaquin Mi-En Mieres hablaran el Con randa, Gobernador Civil de

En Toledo: un orador lo-Ministro de Agricultura y Secretario General de F. E. T., don Raimundo Fernandez Cues fe Nacional de Beneficencia y Consejero Nacional.

Tercero. Tanto las cona la hora fijada por cada jefe En Santiago de Compostela de acto y deberán terminar a

Cuarto. A las cinco de la nización y Acción Sindical, tarde los concentrados adopta-Don Pedro González Bueno. rán la postura de firmes, para En Zaragoza, don Julio Mu oir la voz del Caudillo, que

ñoz Aguila, Consejero Nacio será retransmitida a todos los Coruña: y don José Antonio Quinto.— Terminada la Jimenes Arnau, Consejero Na alocución del Caudillo, el pue

cional y Jefe del Servicio Na- blo, encuadrado en la Milicia cional de Prensa.

En Valladolid: el Secreta- dos Himnos políticos del réo en el Sindicato, cantará los rio General de Organizaciones gimen y escuchará, en la acti-Juvenilee, José María Gutie- tud debida, el Himno Naciorrez; y Dionisio Ridruejo, | nal, desfilando, militarmente,

Un interesante manifiesto

# hombres mas destacados de las Ciencias, las Artes y constitución, que le hará una portantes diarios y uno de una

gran poeta griego, el más dial su valioso concurso". sobresaliente de la Grecia mona Nacional, se dice:

"Los que firman estas líheas están convencidos de que expresan el deseo y los votos ervientes de todos los griegos que tienen ideas sanas, para que este ataque contra el espí-titu español fracase definitiva mente y para que, pronto, la plena victoria de las tropas lue luchan bajo el emblema de la Santa Cruz, permita a España recobrar el orden y la paz Interior y entregarse a su re-

Atenas, 15 .- Por iniciativa prestando a la cultura mun- los nombres de Dimitriades

a la Causa Nacional, en el que, de Atenas, treinta y siete pro guo y otros muchos que repre entre otras manifestaciones de fesores de la Universidad, tres sentan los más destacados en acendrada simpatía a la Espa- de la Escuela politécnica, cua- literatura, arte, política, etc del tro directores de los más im- pueblo griego .-- Agencia EFE.

potencia importante entre las revista de gran difusión. En él naciones europeas, y para que figuran también, aparte de su el pueblo español pueda seguir iniciador, el poeta Palamas, que es el primer escultor del El manifiesto viene firma- país, Kirou el mejor periodisderna, Palamas, los intelectua do por trece académicos, once ta; Philadelfeos, director del les de aquel país han redacta- ex-ministros, los directores de Museo de escultura y primera do un manifiesto de adhesión los cuatro Museos principales autoridad de arte griego anti-

**Doctora Antonia Castillo** 

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6 HOTEL MAJESTIC

CEUTA



Domingo 17 de Abril de 1938-

Emocionante partido de futbol, semifinal de la COPA DE LA FALANGE

ENTRE LOS POTENTES EQUIPOS

#### LA SEMANA SANTA EN CEUTA

## Toda la ciudad expresó su fervor católico asistiendo en masa a los templos y a las solemnes procesiones

"Cuanto más católica sea Es ción, a los que asistieron mu-paña, más España será", dijo chos fieles.

el Caudillo Franco, en una de A las ocho de la noche, al entrada de la calle de Camóens sus alocuciones al pueblo espa- igual que en la de la Virgen de cuando una voz afinadisima de

Como siempie, es mo de la única España, hizo una diana espir tual con sus pa labras claras, con la sabiduría que Dios se dignó concederle para bien no solo de España sino del mundo civilizado, del mundo católico.

A las 9 de la mañana tuvieron lugar en este templo los Oficios del día, siendo también grande la afluencia de fieles, que asístieron a ello.

EN LAS CAPILLAS Como siempi , el Generalisi- de Pasión.

cional -- se están cel brando en esta Semana Santa, en este ani versario de la Pas'ón de Cristo, del Hijo de Dios hecho Hombre, para sufrir martirios sublimes por nuestra redención, Couta más Ceuta que nunca, muestra su fé católica, nunca extinguida aunque las presiones y co-acciones de otras épocas, afor-tunadamente desterradas para siempre, parecieran haberla ale

Ha bastado la voz del Caudillo para dis par esa mala ceniza que no podía apagar la brasa de la fé católica de nuestro pueblo, para que el fuego mis-tico de Ceuta --y de España--vuelva a tener toda su grande-

za espiritual. Las almas subian a los labios en plegaria a El, al Crucificado y a su Madre, la Vrgen María, para que guard. a Franco, para calmar dolores de ausenclas.

Y aun más; porque nuestra Santa Religión quiere también la exteriorización de nuestra fé. Y Ceuta la ha exter orizado, no sólo en los templos, sino tan bién en las procesiones que este año han tenido mayor bri llantez que los anteriores y que nos hacen preveer que en los próximos alcanzarán toda la qui debe darles una ciudad de la importancia de la nuestra.

#### EL JUEVES SANTO CEUTI En la Santa Iglesia Catedral

Con inusitada influencia de fieles se celebraron el día del Jueves Santo los solemnes Officios del día, a los que asistió el Ayuntamiento en Corporación, con el alcalde don Fernando López Canti, en cabeza y bajo

Durante la Santa Misa se cis tribuyó la Sagrada Comunión

El coro de la Santa Iglesia Ga tedral que actúa bajo la direc ción del organista de la mismia Reverendo Padre don Fran cisco Servat, interpretó un so-

lemne Miserere. solemnidad tradicional tuvo lu gar la ceremonia del Lavatorio a doce pobres de la localidad, al cual asistieron igualmente numerosos fieles.

El Lavatorio corrió a cargo del Muy Ilustre Vicario Capi tular. Ya continuación tuvo lu gar el sermón del Mandato. A las cinco de la tarde se ce lebró el solemne Oficio de Tinieblas, al que también asistieron gran número de fieles. EN EL SANTUARIO DE NUES-TRA SENORA DE AFRICA

vieron lugar los Oficios Divinos siendo muchas las personas que asistieron a ellos. Pronuncián-dose por uno de los sacerdotes del templo el sermón de la Ins

titución. Por la tarde, y durante la Ex posición del Santisimo, tuyleron lugar Biercic'os espirituales y Sermón de Pasión. El templo se hallaba lleno de

fieles que fervorosamente escucharon a los oradores sagrados que iban explicando los sufrimientos de Jesús en la subli-me traged a del Gólgota.

Tevalmente en este templo se hallaban los pasos de la pro-cestón que había de tener lugar por la noche y los de la del Viernes Santo.

EN LA PARROQUIA DE NUES TRA SENORA DE LOS REME-DIOS

A las diez de la mañana del Jueves Santo tuvieron lugar en esta parroquia los solemnes Ofi clos con Sermon de la Institu

Africa, tuvo lugar el Sermón

También en las Capillas del Colegio de las Religiosas de la Inmaculada, del Asilo de Misericordia y de las Madres Adoratrices, se celebraron los solemmes Oficios del día, siendo nsuficientes para contener a los muchos fieles que asistían ellos, muchos de los cuales tuvieron que oírlos desde la ca

LA VISITA A LOS SAGRA-RIOS

En todos los templos y capillas de la ciudad había sido ex iesto el Santísimo y cuanto di éramos nosotros por lo que res ecta a miles de personas que os visitaron sería pálido ante

Todas las clases sociales, lo nismo señoras que varones, mi tares y civiles —sin hipérbole —toda Ceuta, se postró de hinojos ante el Salvador.

Destaquemos, que las calles ceuties, se vieron concurridisimas y que muchas señoras y se ñoritas lucieron la clásica teja y mantila españolas.

LA PROCESION DEL SILEN-CIO

A las 12 de la noche tuvo lugar la procesión del Silencio, que fué otro exponente del fer ver católico de la ciudad. Miles de personas acompañaron a Je sús Crucificado y otros miles más, presenciaron su paso. La procesión salió a la men-

cionada hora, del Santuario de Nuestra Señora de Africa y re corrió el siguiente itinerario: Plaza de Africa, Independencia, Puente del Mercado, Paseo de Colón, Cervantes, Ventura de la Vega, Caméens, Primo de Rivera. Puente 18 de Julio, calle del General Franco, entran do de nuevo en la Plaza de Africa y en el templo de la Patrona de la claración de la Patrona de la claración de la clarac

trona de la ciudad. En primer lugar marchaba una cruz de mano y a continua ción un estandante de la cofra dia. Seguia, luego, una inter-minable hilera de señoras y se A las cuatro de la tarde, en noritas, nuevas insignias y estemplo de Nuestra Señora de el mencionado templo, y con la tandartes de la Cofradía y a Africa la procesión del Santisi Crucificado, iluminado por va-

rios reflectores. Seguidamente marchaba la presidencia y después los hom bres, en elevadísimo número.

lencio para elevar a Dios una plegaria o para cantar la su-

entrada de la calle de Camóens

mujer cantó una saeta, que no pudimos recoger entera, pe ro que terminaba con un lu zarenos.
Reinarás en España". Y la mu chedumbre plena de fé católica y de patriotismo gritó: ¡Vi va Cristo Rey! ¡Viva España Católica! ¡Viva Franco! y ¡Arri tambores de Falange.

A ambos lados hilera intermabla de señoras, señoritas y

Que Dios nos perdone a to dos si no era el momento tan solemne para gritar, pero era la fé y el patriotismo de un pueblo que creen en El y que cree en Franco y en el destino imperial de la Patria los que subian a borbotones a las gar

timas fibras de nuestros seres EL VIERNES SANTO EN LA SANTA IGLESIA CATE-

gantas nacidos de las más in

Aunque el vecindario había rasnochado el Jueves Santo, nasta más de las dos de la ma ugada presenciando y acom añando la procesión del Siler io, apenas amaneció ya erar muchas las personas que salíar de sus casas para asistir a la ocho y media de la mañana a os solemnes Oficios del día, er la Santa Iglesia Catedral. A las cinco de la tarce se o lebró el Oficio de Tinieblas

siendo también numerosas las personas que asistieron a él. EN EL SANTUARIO DE NUES TRA SENORA DE AFRICA

A las 7'30 de la mañana, s celebraron en el Santuario de a Patrona de la ciudad los Ofi cios Divinos.

A las tres de la tarde se ce lebró un solemne Vía Orucia a la terminación del cual Padre Capellan Gomucio, S. pronunció un sermón.

MEDIOS A las 10 de la mañana se se-ebraron los Divinos Oficios y las tres de la tarde el Muy Ilustre Canónigo don José Chi

co, prenunció el sermón de la

Lanzada, teniendo igualmente lugar solemnes ejercicios EN LAS CAPILLAS En las Capillas de la ciudad también se celebraron solem-nes Oficios, con asistencia de numerosos fieles.

LA PROCESION DEL VIERNES SANTO

A las 7 de la tarde salió del emplo de Nuestra Señora de continuación el paso de Jesús mo Cristo de la Expiración, San to Entierro de Nuestro Señor Jesucristo y Nuestra Señora de la Soledad.

El travecto que recorrió fué el sigupiente: Plaza de Africa, Durante todo el trayecto las Independencia, Avenida de Hanueva, Puente del 18 de Ju lio, Calvo Sotelo, Méndez Nú ñez, Primo de Rivera, Camoens blime tragedia del Rey de Re- Plaza te los Reyes, donde dió a vuelta para bajar por Ca Un momento de gran emoti- moens, Primo de Rivera, Puen

Las vías de comunicación, son las arterias que dan vida a la Patria.

Por eso la dinamita marxista, se obstina en su destrucción. Ayúdanos a restablecer la normalidad, con la entrega de tu

# Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2

CAMPO GARCIA

aflaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

### Abrian marcha un cabo y tres números de la Guard'a Civil, a caballo con traje de gala. Seguía una cruz de mano, fa les, Sección de penitentes con nicas blancas, banderines de Después seguia el paso de Cristo con la cruz, con escolta

tuario de la Virgen de Africa

de cadetes. Detrás del paso marchaba

una sección de trompetas de artillería de gala. A continua-ción Sibilas, las Tres Virtudes Teologales, el guión de la Cofradia, faroles y sección de Na

minable de señoras, señoritas y

niñas con velas. Otros estandartes de las Cofradías y seguidamente el paso del Descendimiento, llevado en andas por soldados de Artille. ría y con escolta de gastadores del m'smo Cuerpo. A continuación del paso mar

chaba la banda de cornetas tambores de Artillería de gala y una sección de gastadores de

Seguidamente iba la primera Presidencia que de derecha quierda estaba integrada po los s'guientes señores: Don Antonio Sancho, Prioste de la Hermandad: Jefe de las Organiza ciones Juveniles de F. E. T., comarada Rafael Orozco: Tenies te Coronel de Artilleria, seño Ardila: Juez de Instrucción ñor Moreno Mocholi; Pea Capitular, don Emilio Ferná iez: S. E. el Delegado del Go o'erno, don Lu's de León: misario de Marina, señor melme: Delegado de Orden P ol'co. Teniente Coronel seño Rodrigo Zaragoza: camarada da ea, en representación de la Fa ange. Comisario de Policia, se nor. Martin y subcomisario de Policia, señor Guzmán y Regis trador de la Propiedad, don Va

entín Rivas. Nueva sección de Nazarenos continuación el paso de la Sa grada Urna, con escolta de la Guardia Civil en traje de gala Seguian después otras insig-nias de las Cofradias y la Mu-EN LA IGLESIA DE LOS REer-Verónica.

Otra larga fila de personas que acompañaban a la proce-són y a continuación el pas Santisima Virgen de 1 Soledad, bajo trono y artistica mente adornada, con escolta del Guardias de Asalto

Desnués marchaba la segun da Presidencia en la que figu-raban varios concejales, entre ellos el primer Teniente de Alcalde que representaba al señor López Canti, que guardaba ca ma nor indisposición, repre tantes de los Cuerpos de guarnición, de la Armada, la Guardia Civil. Asalto v la Falance, Juez Municipal, v re tados los funcionarios del Avu tamiento por el secretario de la Corporación don Alfredo Meca Seguia una sección de bomperos de gala y otra de la Guar

Cerraban marcha la banda de ica de la Falange y dos falan ces de cadetes.

Durante todo el recorrido s antaron muchas saetas v alles estuvieron luminadas a isticamente, cosa que tambiér hizo con los pasos cuando menzó a anochecer.

SERMON DE LA SOLEDAD Terminada la solemne y briantis'ma procesión, que trans dentro del orden más otros, copilación musical del en el Santuario de Vuestra Señora de Africa prounció el sermón de la Soledon Bernardino Ogara Urquioa, que fué escuchado con gran devoción por los fleles que lle naban el templo totalmente.

#### MENACHO Libreria

LIBRERIA Prensa extranjera, Bibliote-Circulante, Figurines, Libros de texto

#### te del 18 de Julio, calle del Ge neral Franco y Plaza de Afri-ca entrando de nuevo en el San Falange pañola Tradicionalista y de las Jons

SINDICATO DE OFICIOS VA-

Las camaradas costureras cu os números de carnet figuran a continuación se presentarán recoger sus turnos de trabajo antes del día 16 del mes de Abril, dentro de las horas de ficinas de SIETE A NUEVE de

289 290 291 292 293 294 295 299 300 301 302 303 305 306 307 308 309 310 311 **312** 313 314 315 316 318 319.

Las CUARENTA camaradas cuyos números de carnet sean correlativos al último de esta relación se presentarán el día 19 del actual para cubrir los tturnos de las camaradas que por enfermedad u otros motivos dejaran de presentarse Ceuta a 13 de Abril de 1938. II Año Triunfal.

El Jefe del S'ndicato. El Delegado Local Sindical.

MILICIA DE FALANGE ESPA-NOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

SECTOR DE CEUTA Orden del Sector de Milicias del dia 15 de abril de 1938 II Año Triunfal SERVICIO PARA MAÑANA Jefe de Cuartel.— Suboficia don Alfonso Moreno Sánchez. Imaginaria. —Suboficial don José Gutiérrez Trujillo.

Plantones, vig lancia y servicio nocturno Primera Falange completa. Imaginaria. — Segunda Fa

Servicio Playa Benitez, Prin cipe y Almadraba Octava Falange.

## Construcción de Refugios

Recaudado en el día de hoy, otas. 75'00. Total hasta la fecha, pesetas 118.352'60. Ceuta 13 de abril de 1938. Il Año Triunfal.

El Secretario APOLO

II Año Triunfal. Hoy 16 de abril de 1938 SABADO DE GLORIA

Estreno riguroso en España de EL BARBERO DE SEVILLA embores y trompetas y la Mú- guión de Antonio Quintero, pa ra el que ha servido de base la grandiosa épera de Rossi del mismo titullo

EL BARBERO DE SEVILLA Un films realizado en estudios alemanes por las estrellas más famosas de la cinematografia española: Miguel Ligero, Ra-quel Rodrigo, Roberto Rey, Estrellita Castro, Tina Gascón

maestro Mostazo. Una película que todo buen español debe ver, ya que se tra dad el Sr. Doctor Rydo, Padre ta de la primela producción Na

#### CERVANTES Sábado 16 de abril de 1938

II Año Triunfal. Continua de 6 a 1 Estreno sensacional de la tem

porada 37-38. La productora UFA de Ber-lín presenta el riguroso estre-no de la sensacional pelicula que tiene por título: SHERLOSK HOLMES

a la pantalla con un dinamisformidable, adueñándose del público desde las primeras

SHERLOSK HOLMES

hará las delicias de todos, y en algunos momentos, arrancará frenéticas ovaciones. No deje SOLO SE PROYECTA HOY, pa ra permitir el estreno, que drá lugar mañana de CHARLIE CHAN EN LA PISTA, otra producción de la temporada 37-38, nueva en Ceuta y la más reciente de esta serie.

#### Comité Económico de Tetuán

A partir de esta fecha el precio del azucar gramulada será el siguiente:

Al por mayor: 120'40 pts. los 100 kilos. Al detall 1'25 el kilo.

Lo que se pone en conocimiento del comercio y públi-Tetuán 13 de abril de 1938. Il Año Triunfal.

EL PRESIDENTE .-Agencia DELGADO DI SI ACHO DE ADUANAS

Transportes y Consignaciones LAS CAMPANAS Almacenes M. CARRION D'Donnell, 9

## EN BROMA

## Y EN SERIO

Saben ustedes por que no quiso ir a Algeciras en los días ya pasados nuestra buena "Palomita"? Ayer noche lo aprendi

al pasar por esta villa el Cristo del Gran Poder seguido de Cofradias que escoltaban al Sepulcro Descendimiento y Santísima Virgen Madre del dolor. hermosamente vestida.

Los ceuties acudieron

a contemplar la salida de estos "pasos" que admiraron hasta aquellos que a Sevilla no pudieron trasladarse por la jugada imprevista de la picara "Paloma" que no les llevó a Algeciras.

Sin duda nuestro Correo estaba cierto y sabía que para ayer Viernes Santo se preparaba exquisita procesión de cuatro imágenes tan bellamente vestidas, que envidiosas estuvieron sus hermanas de Sevilla, al ver que en Ceuta también Semana Santa es divina.

A pesar de que, ceuties, yo por la tarde temia que se iba a aguar la fiesta, cuando unas cuantas gotitas por sus parpados lloraron unas nubes imprevistas. ¡Fueron lágrimas de ángeles

que lloraron de alegría!

## Tetuár

La Academia Hispano-Marroquí de Melilla domicilio había estado jugannombra por aclamación Presidente de honor al Exemo. señor Alto Comisario

qui de Melilla, denominado rectrices del Caudillo han sido Academia de dicho nombre, ha fielmente interpretadas. sido comunicado el ruego a S. E. el Alto Comisario de tra felicitación por la merecique acepte la Presidencia del da distinción y a la Academismo, según acuerdo tomado mia Hispano-Marroquí por el nía la llave, estaba perfectapor aclamación.

que reune en si la Academia que la forman, su actuación y desenvolvimiento y en general el embiente de que esta impreg nada, ha hecho que la actuación del señor Beigbeder en el aspecto de aproximación marroqui, con la labor desarrollada en pró de la enseñanza y cultura arábica en esta Zona centro recayendo el acuerdo mencionado que ni puede ser más acertado ni el galardón

con más justeza llevado. La labor de S. E. el Alto Comisario en este aspecto, ya lo hemos dicho varias veces constituye un legitimo orgu-

Con objeto de que los obretos de nuestros talleres

pudieran asistir a los solemnes actos religiosos ce-

lebrados ayer, Viernes Santo, en nuestra ciudad,

y habiendo comenzado la confección de nuestra

edición a avanzada hora de la noche, nos vemos

precisados a publicar hoy solamente dos páginas

cosa que esperamos sepan dispensar nuestros que-

ridos lectores, teniendo en cuenta los motivos que

lo originan.

Por el centro literario y llo para la obra en general de minentemente hispano marro- España en Marruecos y las di

> Elevamos pues, a S. E. nues acuerdo que le honra dentro de mente cerrado y la persiana ba

## Hispano-Marroqui los valores Noticias varias LOS CULTOS DE SEMA

Con una enorme afluencia de público que ha llenado la Iglesia constantemente se han desarrollado los tradicionales cultos de Semana Santa en la de Protectorado, y plazas de torias, levantandose un precio Soberanía sea vista por aquel so Monumento en dicha Parroquia y otros más pequeños en las capillas del Colegio de Ntra. Sra. del Pilar y Hospi tal Militar. Las estaciones de estos templos fueron recorridas por una gran muchedum-

> Los sermones de Pasión Dolorosa a cargo del Rdo. Padre Franciscano Villacampa, accidentalmente en nuestra ciudad, han constituido elo cuentes piezas de reflesión acer ca de la Vida, Pasión y Muerte del Redentor del Mundo.

En la mañana del jueves y dades, se celebró en el interior del templo la procesión para el traslado de S. D. M. desde el altar mayor al Monumento. llevándose el palio por SS. EE. el Alto Comisario don Juan Beigbeder y Secretario General, don Antonio Yuste y diversos miembros de la Adotación Nocturna de Tetuán. Las calles a pesar de la lluvia, eficacísima para los campos por lo que están de enhora

dose mantillas y las clásicas peinetas por un gran número de damas y damitas de nuestra buena sociedad. El día del viernes Santo fue de gran recogimiento por parte de la colonia española. viendose igualmente el templo Heno de gente en los diversos

buena los labradores, se han

visto muy animadas, lucién-

MUERTE REPENTINA

del llamado Joaquin Fariñas regalos, and saco Orejo, encargado del surtidor

Después de almorzar en su próximo y nuevo estado.

do al dominó con unos amigos en el café de dicha plaza de los que se separó a las cuatro de la tarde aproximadamente. Desde esa hora no se le volvió a ver y como por la noche no acudiera a la casa, la es posa le estuvo buscando sin legar a encontrarle. El local que en el citado lugar tiene es ta agencia para los accesorios del surtidor y del cual él tejada, no obstante la mujer llamó repetidas veces sin obte-

ner repuesta alguna. Ayer insistió nuevamente y yudada por un vecino levan taron la puerta metálica, pudiendo observar entonces con la luz, que sobre el pequeño mostrador había una llave. problamente la de la puerta de Iglesia de Ntra. Sra. de las Vic entrada que tiene cristales. En tonces temorosa de una desgracia avisó a la Jefatura y a presencia del Jefe de Policia. acudio immediatamente con al gunos funcionarios y del encar gado de la agencia, se procedió a abrir dicha puerta, encontrandose entonces detras del mostrador, por cuya circunstancia no se le podía ver desde la calle, al desgraciado Joa quin que yacia en el suelo, sobre una manta con el cuerpo encogido e inclinado sobre el

lado izquierdousbeus Avisado el Juzgado de Pri mera Instancia se presentó rápidamente el titular D. Luis después de los oficios, con la Salazar, acompañado del measistencia de todas las autori- dico forense y de un oficial del mismo, prácticándose las opor tunas diligencias y ordenándose por la Autoridad judicial el levantamiento del cadaver que en una ambulancia fue trasladado al depósito, para serle practicada la autopsia.

El muerto contaba unos 55 años de edad y era muy apre-ciado por todas aquellas personas que le trataban. Era de caracter jovial, sin vicios de ninguna clase y buen cumpli dor de sus abligaciones, le vando en dicho destino muchos años.

Segun referencias la muerte há sido producida por conrestión cerebral.

#### PETICION DE MANO Por don Luis Gutierrez Ag

cual y para su hijo el culto maestro de la Zona don Franactos religiosos que tuvieron cisco Gutierrez Artacho, ha si do pedida la mano de la belli sima señorita Teresita Caras En la mañana de ayer se cuel Bernal hija del Sargento comunicó a la Jefatura de Po de la Guardia Civil don Geró licía que desde la tarde ante- nimo Caracuel, habiéndose con terior se ignoraba el paradero zado entre los novios valiosos Por anticipado deseamos a

de gasolina de la Vacuun, si- la feliz pareja, cuya unión tuado en la plaza de Muley el tendrá lugar muy en breve, todo genero de felicitades en su



UNA ESCENA DE LA PELICULA EL BARBERO DE SEVILLA QUE HOY SE ESTRENA EN APOLO